
平成 30 年 7 月の市民の声（全 7 通のうち 5 通）  

 

◇豪雪地域の除雪対策及び地域活性化の提案  

 

【ご意見・ご提案など】  

先日、山形県の田んぼの中にあるタワーマンションについて

調べたら、意外な事実が発覚しました。冬は雪かきの手間が少

なくなるし、マンションに住むことで屋根の雪降ろし中の事故

は無くなるし、一軒家よりもマンションの方が保温性も高いか

ら住みやすいそうです。他の豪雪地帯でも、マンションを積極

的に建設したり、移住を促せば地域活性化に繋がると思います。 

 

（平成 30 年 7 月 7 日）  

 

【お返事】  

南魚沼市を含む新潟県魚沼地域については、国の特別豪雪

地帯に指定されており、地域に暮らす住民にとっては、冬の

除雪作業が生活の大きな負担となっています。ご提案のとお

り、質の高い集合住宅やリゾートマンションは消雪施設が完

備され、冬期における除雪作業がほとんど伴わないため、若

い世帯から高齢世帯に至るまで幅広いニーズがあるものと認

識しております。  

建設コストの関係から、新規に増やしていくことは難しい

状況ですが、既存マンションの移住への活用について検討さ

せていただきます。  

今後も皆さまよりご意見等をいただきながら、住みよいま

ちづくりを目指してまいります。  

 

（担当：Ｕ＆Ｉときめき課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

  



◇避難所の冷房について  

 

【ご意見・ご提案など】  

今回の西日本豪雨で、避難場所が暑さとの闘いですが、我々

もいつこうなるかわからないので、各学校の体育館に冷房（エ

アコン）を設置しておくべきだと思います。  

 

（平成 30 年 7 月 11 日）  

 

【お返事】  

市の指定避難所となっている体育館は、小学校 19 か所、中

学校 7 か所、高等学校 3 か所となっております。  

平成 30 年 7 月豪雨では、避難所での暑さ対策の必要性が報

じられました。市の地域防災計画においては、避難所での保

健・衛生に注意し避難所運営に努めることとしております。

冷暖房資機材が必要と判断された場合は、暑さ対策として備

蓄物資の活用や南魚沼市物資等協定の協定先等に必要な資機

材を依頼するなどして、避難所の生活環境改善に努めたいと

考えております。冬の暖房器具及び採暖用具（ストーブ、カ

イロ等）の配置についても同様です。  

今後も避難所運営について検討してまいりますので、ご理

解をいただきますようお願い申し上げます。  

 

（担当：総務課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

  



◇インターナショナル・フェスティバルについて  

 

【ご意見・ご提案など】  

国際大学のインターナショナル・フェスティバルを全市的に

行ってはどうでしょう。  

とりあえずは浦佐地区で。(トラカワですが )将来的には、各

国の祭りを呼ぶとか。地区毎に祭りの期間中、応援する国をバ

ックアップするとか。  

 

（平成 30 年 7 月 15 日）  

 

【お返事】  

ご承知のように国際大学インターナショナル・フェスティ

バルは、国際大学の学生によるお国自慢料理や民族衣装によ

る歌や舞踊などを楽しむことができます。市内外から多くの

人が訪れ、年々にぎわいを増しております。  

ご提言いただきました全市的な開催という件ですが、この

フェスティバルは国際大学と南魚沼市との共催によるもので

す。あくまでも国際大学の学園祭としての位置づけで、学内

において行われるものという大学の方針のもとに開催されて

おります。  

これらのことから、現状では、これまでの開催方法を継続

したいと考えておりますので、ご理 解くださいますようお願

い申し上げます。  

 

（担当：大和市民センター）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

  



◇薮神小学校の生徒指導について  

 

【ご意見・ご提案など】  

お世話になっています。  

毎朝通勤で国道 17 号線を使用しております。  

一村尾交差点に押ボタン信号が設置されており、薮神小学校

の児童達が渡る為に使用しているのですが、渡った後両側の車

両に対して一礼をしてくれています。歩行者優先、ましてや横

断歩道なのに、児童達が非常に気持ちの良い対応をしてくれる

ので、急いでいる朝、信号に引っかかってもすごくすがすがし

い気持ちになります。  

これも学校の先生方の生徒指導のたまものかと思いますが、

ぜひ続けていっていただきたいと思います。  

また、市役所様におかれましてはぜひ学校へ通知し、全校朝

会 な ど 何 か の 機 会 に 褒 め て い た だ け れ ば と 思 い こ ち ら に 書 き

込みをさせていただきました。  

お手数ですがよろしくお願いします。  

 

（平成 30 年 7 月 17 日）  

 

【お返事】  

薮神小学校の児童に対し、お褒めの言葉をいただきありが

とうございます。  

さっそく薮神小学校の校長に伝え、全校朝会で児童に披露

させていただきました。  

こうしたお言葉をいただけることは、子どもたちはもちろ

ん教職員にとっても励みになります。せっかくのことですの

で、校長会などを通じてほかの学校にも情報提供させていた

だきます。  

これからも、地域の子どもたちを温かい目で見守っていた

だければと思っています。ありがとうございました。  

 

（担当：学校教育課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 

  



◇市内小中学校へのエアコン設置について  

 

【ご意見・ご提案など】  

本日 7 月 19 日、子供の通う小学校から PTA 連絡協議会より

一枚の手紙が届きました。『市内小中学校普通教室へエアコン

設置要望に関する署名のお願い』とありました。市議会へ設置

の陳情をしたいとの内容でしたが、連日の猛暑は毎日の様にメ

デ ィ ア で は 災 害 と ま で 報 道 し て い ま す 。 今 朝 方 子 供 の 口 か ら

『暑すぎて学校に行きたくない。扇風機なんてまるで暖房。』

とまで出る始末。 30 年前の昔と今では温度差が明らかに違い

すぎます。  

ご当地ナンバーに力を入れられるのであれば、ぜひ将来を担

う子供達の為に、時代に合った対応と、ＰＴＡの署名活動の前

に市が早急にそれに対して配慮・対応するべきだと考えます。

少なくとも人命に関わる事ですので、早急な対応をお願い致し

ます。  

 

（平成 30 年 7 月 19 日）  

 

【お返事】  

市内には、通常の授業を行う普通教室にエアコンが設置さ

れている小学校はありません。平成 31 年 4 月に開校するおお

まき小学校には、設置が予定されています。中学校では、今

年 4 月に開校した八海中学校にのみ、普通教室にエアコンが

設置されています。総合支援学校では、全 13 教室に設置され

ています。  

ご指摘のあった通り、今年の猛暑は異常ともいえるレベル

です。他県では、小学一年生が熱中症・熱射病で死亡する悲

しい事案が発生しています。具合の悪い児童・生徒が出ない

よう、水分補給や校外学習の自粛など、各学校で工夫をして

いるところです。  

また、普通教室にはなくとも、保健室をはじめ特別支援教

室、パソコンルーム、視聴覚室など、各学校には必ずエアコ

ンが設置されています。必要と判断した時には、予防的にそ

れらの部屋を活用することを考えます。  



これまでは、学校統合などで増改築する機会に普通教室へ

エアコンを設置してまいりました 。今後は既存の学校にも計

画的に設置できないか、庁内でも具体的な検討が始まってい

ます。未設置の教室が 215 室あるため、財政負担は莫大なも

のになります。設置費用だけでなく、今後の維持経費や更新

経費を含めた将来的な負担も考慮しながら慎重に判断しなく

てはなりません。  

検討結果が出るまで、今しばらくのご猶予をお願い申し上

げます。  

 

（担当：学校教育課）  

問合せ：秘書広報課  ☎ 773-6658 


